

**SUSCRICION**  
 En la capital... 4'50 pias. trimestre  
 fuera de la capital... 5 id. id.  
 en oro... 18 id. semestre  
 en un año en oro... 35 id. id.  
 extranjero... 7'50 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pag. 1 pta línea—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 20 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12. Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas adelante y además 15 cents. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio—Comunicados y remitidos, desde 1'50 a 5 pta. la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibos: A. Lorente, 61, rue Comarlin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

Gerona miércoles 27 de febrero de 1901

NUMEROS SUELTOS  
25 cents.

N.º 7.295

## DEJADLOS

Se extraña un colega local, de que el cuerpo electoral se muestre indiferente ante la elección para diputados provinciales que se avecina, y á nosotros nos extraña que un periódico tan ducho en materias de opinión pública demuestre semejante extrañeza, conociendo como conoce el paño que gasta en su berda vestimenta nuestra política provincial.

El país recuerda los procedimientos que se emplearon por los hombres que aquí tocan el palo de la gaita en las últimas elecciones generales; no ha olvidado aquella serie de chanchullos, de embiteos, de persecuciones y de arbitrariedades y como las mismas causas han de producir inevitablemente los mismos efectos y sería inútil todo procedimiento legal, cree, y con él creemos nosotros, que lo más correcto es permanecer en la inactividad y dejar que ese caciquismo deteriorado y asqueroso haga lo que quiera, ya que no nos veamos los liberales decididos á adoptar una actitud resuelta y decidida para hacer valer nuestras aspiraciones dentro del círculo del derecho, en cuyo caso la cosa sería lo mismo que coser y cantar, que es precisamente lo que ocurrió en 1885, según nos ha recordado Ma-ka-ko con mucha oportunidad y ocurrirá siempre que el elemento liberal se lo proponga como se lo propuso en aquella y en otras ocasiones. No queriendo imitar á aquellos caligados, no teniendo valor para oponerse á esos caciquillos de menor cuantía, á ese pacto de la impotencia y de la desaprensión que aquí domina, lo mejor, lo más práctico y lo más con-

veniente es dejarle el campo libre y que haga de Juan Palomo sin obstáculos ni necesidad de repetir el procedimiento único que emplean los que viven en el aislamiento y el desprestigio.

No hemos de negar que ahora no tenemos aquí un Soldevilla, y que al frente de la provincia hay un hombre dignísimo, demasiado bueno para los casos como el que tratamos; pero tampoco hemos de olvidar que esa misma bondad puede ser impotente para los resultados que apeteceríamos en el caso de ir á la lucha, porque el Gobierno impondría más ó menos ostensiblemente sus candidatos y cuando el Gobierno encasilla y el caciquismo vé colmado su deseo, el representante del Gobierno tiene que ver con disgusto si se quiere, pero ver al fin sin poder remediarlos, esos manejos que á sus espaldas lleven á feliz término los que se creen inviolables, sin la responsabilidad aneja á su cinismo y desparpajo.

Dice el refrán y lo hemos repetido centenares de veces, que no hay mal que dure cien años y ese apotegma encierra una verdad como un templo; aquí vivimos en ficción perpétua, esa gente no aprovecha para producir nada bueno á la provincia, pero para hacer mangas y capirotos, vale un imperio y no es cosa de que el cuerpo electoral que busca la lucha en la legalidad, se rompa los cascos inútilmente teniendo como maestra experta á la propia experiencia.

Opinamos pues, porque nos quedamos en casa y nos dediquemos á presenciar la función de la tontería desde el balcón de la indiferencia, que día llegará, y quizás no tarde, de que esos liliputienses sin prestigio y sin poder

en la opinión, caigan para siempre ya que torres de mayor resistencia cayeron.

Esta es nuestra opinión y así la exponemos.

## DE TODAS PARTES

Recientemente fué condenado á muerte Fran Shaw, de White River Junction, Vermont, por haber matado á un alguacil hace más de un año.

Esto, por más que al reo no le haga gracia, tiene bien poco de particular. Pero admiramos la parsimonia puritánica de la justicia vermontesa; Shaw será ajusticiado en Febrero de 1903, debiendo pasar el interregno desempeñando trabajos forzados, menos los últimos tres meses de su vida que pasará en reclusión absoluta.

Lo que es tiempo para reflexionar sobre el delito que á tal estado le trajo y para disponerse á bien morir no ha de faltarle.

## REVISTA DE MADRID

El simbolismo se impone.—El Carnaval alegre.—Decepción de D. Quijote.—Las riendas del gobierno.—Todos los colores y el blanco.—Noticia negra.—Por las nubes.—Estamos frescos.

Si hace poco críticos y censores hacían un gesto de desprecio ante el drama desprovisto de tesis, ahora tienen ese mismo gesto para el drama, el obra de arte que no tiene símbolo, buscándolo con interés en cualquier personaje, escena ó frase.

Los acontecimientos parecen darles la razón: Cuanto pasa en estos Madrides es altamente simbólico. ¿Lo puede ser más acaso, el trágico suceso ocurrido en la calle Mayor?

Un rollo de serpentinas cae á la calle arrojado por los vecinos que gozan viendo como los chiquillos se arramolinan, se tiran al suelo y luchan por alcanzar aquellas tiras de papel.

Uno de los niños, no queriendo que otro

le arrebatase aquellos papeles caídos sobre la vía de un tranvía que pasa, se mete entre el juego de ruedas, calculando que ha de tener tiempo bastante para recoger su presa antes de llegar las ruedas traseras, que sorprendiéndole mutilan su cuerpo horriblemente. Quiere huir, por instinto, y cae moribundo regando con su sangre aquellos papeles que aun sujeta con la mano y que le han costado la vida.

Los últimos sucesos habían entristecido y amedrentado á Madrid; todos esperaban que el Carnaval fuese deslucido y solo celebrado por cuatro locos, por que estando la ciudad en estado de sitio los hombres no tendrían ánimos para divertirse y las señoras temerían cualquier alboroto que lógicamente se había de repeter por la fuerza. Pero bastó que Febo dadas sus baicones arrojara unos rollos de serpentinas en forma de rayos y rompiera la marcha hacia el Retiro, para que la gente olvidara peligros y riesgos para recoger alocada aquel puñado de serpentinas como el niño de la calle Mayor.

Y es, también, que en el Retiro seguía el símbolo. No ocupándonos de carrozas que así loregonaban ellas mismas, como la que simbolizaba *Lo cursi*, tuvimos la de *El carro de la muerta*, que ganó el primer premio.

Llegaba el carro delante del jurado cuando D. Quijote, embistiendo contra aquel, que más le pareció «barca de Carros», le preguntó al cochero ó diablo quien era y á donde iba. Sin duda este don Quijote actual, que tiene, naturalmente, que ser un cerebro pensante ó una idea, quería saber el destino de aquel pueblo al parecer triste, puesto que en él iba la muerte. ¡Oh decepción del hidalgo, al saber que aquel pueblo que avanza en carro es un conjunto de farasantes á los que lleva el diablo!

Si el domingo era el público numeroso, el martes era tanto que el Prado, Recoletos, Alcalá y Carrera de San Gerónimo eran estrechos callejones para darle cabida. Solazábase el pueblo con fuegos de artificios, iluminaban algunas carrozas su paso con igneus antorchas, ni mas ni menos que carros triunfantes de la próspera Roma y solo había aminorado hasta aquel día la bacanal carnavalesca, la huelga de cocheros, que sin consideración á los que pueden disponer de sus servicios se habían negado á llevar las riendas... del gobierno de los coches.

Un sencillo experimento de física demuestra que todos los colores se funden, merced á un rápido movimiento, en uno solo: el blanco.

El tiempo hizo ese experimento con tal sigilo y limpieza, que á todos los madrileños dejó convencidos, haciéndoles terminar rápidamente el carnaval y que este se enterrara el miércoles en vez de la sardina, desapareciendo como visión fantasmagórica la alegría y bullicio de sus calles.

Estas y los paseos hallábanse tapizadas por los confetti, mientras madejas de serpentina de todos colores pendían de los balcones y de las copas de los arboles como vistosas guirnaldas. Hízose el experimento en la noche del martes y todos aquellos abigarrados colores quedaron convertidos en el color blanco é inmaculado de la nieve.

Tras de la nieve llegó otra noticia á cortar la alegría, sobre todo de las más caras á pie: el pan se subirá de nuevo, haciendo más complicado el problema de vivir, que ya lo estaba con la subida de todos los comestibles de primera necesidad. Pero á todo se acostumbra el hombre; la negra noticia impresionará y se hablará de ella hasta que sea un hecho, y después sentiremos que no haya más fiestas para olvidarla y divertirnos sin pensar en lo que venga.

También la Asociación de la prensa se fijó en esta subida de los comestibles y en la de los cambios para desarrollar en su baile el correspondiente símbolo.

En el centro de la sala figuraba un gran globo de piñata. En un momento oportu-

no se abrió para dar salida á cerdos que en vez de descender flotaban ó ascendían y mientras una lluvia de oro caía pausadamente sobre la congregada concurrencia.

Lluvia de oro, por que efectivamente, el oro está por las nubes, cerdos, símbolo de la jarna, que no llega á los que la necesitan y sube constantemente mientras solo caen abanicos japoneses para que los de abajo digan. No son precisos: ya estamos frescos.

*Tartarin.*

Madrid 26 febrero 1901.

## POR LA PÁTRIA

Sin ningún género de duda puede afirmarse que España es el país donde más se trae y se lleva el nombre de la patria, donde mas vivas se lanzan á ella al cabo del año y donde menos se hace por la prosperidad de la patria y por el progreso y bienestar de la nación.

Perdemos el tiempo lastimosamente en cosas y asuntos sin trascendencia alguna; no pensamos en nada que nos sea provechoso, siendo lo peor el que ni siquiera nos tomemos el trabajo de aceptar lo que respecta á nuestro país nos da pensado en el extranjero.

El notable economista francés Leroy Beaulieu se ocupa detenidamente del porvenir de España, y asegura que esta desdichada nación puede alcanzar de nuevo una situación sumamente próspera, pues posee un fondo de energía aun no agotado.

A este fondo de energía podía añadir el economista francés una riqueza inexplorada, como jamás la soñaron las naciones que á tiempo pasan por poderosas.

El distinguido escritor Gastón Routier, que con tanto interés se ha ocupado en sus trabajos de España, hace de nosotros afirmaciones que se prestan á muy vivos comentarios.

España—dice—ha sido siempre un pueblo rico, con gobiernos muy pobres.

España es un pueblo rico, que nunca se ha dado cuenta de su propia fortuna, siendo su mayor defecto el carecer de iniciativa y de audacia para los negocios.

Tiene razón el distinguido escritor; so-

mos un pueblo de poetas, de músicos, de artistas, que vemos pasar los siglos sin que pensemos en otra cosa que en la filosofía y en la literatura, en tanto nos vamos distanciando de los demás pueblos.

El que no tiene capital entre nosotros, solo piensa en que lo mantenga el Estado, y el que lo tiene, en cobrar el cupón y seguir todo el tiempo que pueda matando la gallina.

La única aplicación que se nos ocurre dar á nuestros míseros ahorros, á nuestras insignificantes economías, consiste en llevarlas á los Montes de Piedad, en espera de que los desdichados lleven á ellos los restos de su miseria, para que los impotentes puedan cobrar lo que pomposamente se llama interés.

Esto se llama sencillamente explotar la miseria, dejando improductivas fuentes pródigas de riqueza, veneros riquísimos de prosperidad.

Las compañías extranjeras, despues de haber estudiado cuidadosamente esta manera nuestra de ser, se han aprovechado de ella y han clavado sus garras en importantísimos negocios, en empresas que producen montones de oro, con el cual aumentan la prosperidad de otras naciones, mientras España sigue su vida lánguida y anémica.

Nos empeñamos en que el Estado ha de ser una especie de Providencia que atienda á todas nuestras necesidades, y persiguiendo este ideal, completamente fantástico, desconfiamos de todas las iniciativas particulares y dejamos improductivos los capitales ó permitimos que tranquilamente se los repartan el cómodo cupón ó la miserable usura.

Hora es ya de que pensemos en algo práctico, ya que para alcanzar en breve, si no la prosperidad que tuvimos en otros tiempos, otra muy parecida, tenemos elementos suficientes y riqueza de sobra.

Nuestro terreno se presta fácilmente á la construcción de infinidad de canales de riego, con los cuales se aumenta diez veces el valor de la propiedad; los ferrocarriles secundarios son de una necesidad absoluta, y estos y otros muchos manantiales de riqueza estan perdidos, olvidados, por empeñarse en que sea el Estado el que los ejecute y los pague.

Nuestro subuelo es riquísimo; la fama de las minas de España se extiende por todo el mundo y, sin embargo, causa tristeza el ver las largas estadísticas de las concesiones mineras caducadas por falta de capitales para explotarias.

Las empresas extranjeras, como cuervos en espera de cadáveres, aguardan la ocasión oportuna en que, agotadas las energías escaseas de los que tienen propósito de trabajar, sin mas capital que su voluntad, se ve despreciada la propiedad, y entonces compran por unos miserables ochavos lo que despues produce en sus manos rios de oro.

Tiene razón Routier; en el momento en que España explote de verdad sus riquezas, llegará á una maravillosa prosperidad.

Para esto imitemos á Alemania, haciendo como ella un uso amplio y liberal del crédito; nuestros bancos, como los de dicha nación, deben facilitar el descuento á comerciantes é industriales, ayudar á las compañías de construcción, de canalización, de caminos de hierro y mil y mil más.

Los capitalistas deben desechar sus desconfianzas y emplear mejor sus fortunas, seguros de que sus beneficios serán inmensamente mayores que los actuales.

Con las grandes empresas se hará más fácil la vida del obrero; éste, moviéndose en atmósfera más amplia, se encontrará satisfecho, y todo contribuirá á que sobre de esta España tan poco conocida y tan menospreciada, luzca un nuevo sol de bienestar y prosperidad.

(De el *Heraldo de Madrid*)

### DE ALEMANIA

## LA MISIÓN DEL GENERAL VON WERDER

Cierto número de periódicos de los más leídos entre la prensa germánica, han hecho público el testimonio de que la visita del anciano general von Werder á la Corte de San Petersburgo, tenía lisa y llanamente por objeto el arreglo de algunas desavenencias surgidas entre la citada Corte y la de Berlín; pero como en estos asuntos de política internacional suelen ser desmentidas por orden superior todas aquellas noticias que puedan afectar un

## COMIDA

Pote gallego.—Truchas con tomate.—Lengua de vaca estofada.—Pecho de ternera asado.—Postres.—Café.

### Lomo de cerdo á la andaluza.

—Se toma un trozo de lomo de cerdo, se coloca en una cacerola y se cubre con leche, añadiendo la sal necesaria. Se pone al fuego y se deja cocer hasta que la leche se haya consumido. Conseguido esto, se le echa pan rallado y se pone de nuevo al fuego hasta que se tueste el pan.

**Truchas con tomate.**—Se frien las truchas en buen aceite y se presentan en la mesa sobre una servilleta bien planchada, colocada sobre una fuente; se sirve al propio tiempo con una salsa de tomate, hecha al estilo gaditano.

Leon Loty.

(Prohibida la reproducción).

## NOTICIAS

Han comenzado en el Vaticano las recepciones diplomáticas, con motivo del cumpleaños de Su Santidad León XIII, que cumple noventa y dos años el día 2 de marzo próximo.

El día 3 del mismo mes celebrará el 24 aniversario de su coronación.

Dichas recepciones durarán tres días.

El próximo sábado, Su Santidad León XIII tendrá Cónclave de Cardenales, y como habitualmente el Papa habla en dichas reuniones abiertamente de los acontecimientos más importantes de actualidad, se espera dicha reunión con gran curiosidad.

El nuevo representante de España, don Alejandro Pidal, presentará hoy sus credenciales á Su Santidad León XIII.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio por jurados de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal, sobre robo, contra Joaquín Soler Graupera.

Abogado defensor, don Pompeyo Quintana; procurador, don Jacinto Vielsa; ponente, señor Sangenis.

—Han ingresado en el Instituto de la Guardia civil, habiendo sido destinados á la Comandancia de esta provincia, los siguientes individuos de tropa:

Primitivo Muñoz Jimenez, Ramón Zarza Gaitán, Juan Ruiz Mora, Mateo Ballester Baurell, Crispín Martín Gutierrez, Angel Mayor Bellisca, Lorenzo Manzano Pannagua, Pedro Martín Barrios, Pedro Villanías Monge, Juan Sánchez Morales, Juan Amengual Cifré, Francisco Clavero Aguilar, Francisco García Domínguez y Miguel Fuster y Fuster.

—Don Juan March y Lluís, vecino de Figueras, ha presentado en el Gobierno civil un recurso de alzada contra el acuerdo del Ayuntamiento de aquella población sobre cambio de días de mercado.

—El capitán don Pedro Adrobán Mas, ha sido destinado al Regimiento de Asia, que guarnece el castillo de San Fernando de Figueras.

—El día 19 del próximo mes de marzo celebrará su feria anual la villa de Santa Colema de Farnés, y el día 25 las poblaciones de La Escala y Arbucias.

—Han comenzado en la villa de Hostalrich los trabajos para la conducción del agua desde el río distante de aquella localidad, unos seis kilómetros.

—La Dirección general del Tesoro público ha autorizado al señor delegado de Hacienda para que el primero de marzo próximo abra el pago á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura, que perciben sus haberes y asignaciones en esa provincia.

—Al carabnero Agapito Sierra Sanchez se le ha concedido en concepto de retiro definitivo la pensión de 28'13 pesetas mensuales, que le serán abonadas por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

—Una muger forastera, vecina del pueblo de Cabanelas, procedente de otra población inmediata á San Miguel de Fluviá en donde tiene dos hijas casadas y en la cual había ido á pasar dos ó tres días en compañía de éstas, al pasar frente la relogería del señor Soler en la calle de la Placeta de Figueras cayóse al suelo, atacada de un fuerte enfriamiento.

Recogida dicha muger por la familia del señor Soler é introducida en su casa, después de haber sido auxiliada por los médicos señores Vitá y Martínez, y de haberse le dado los alimentos convenientes, pudo continuar el viaje hácia su domicilio.

—Se ha elevado á la superioridad por el gobierno civil, la relación de los individuos que componen los Ayuntamientos de esta provincia con expresión de los cargos que desempeñan, elección de que proceden, calificación política de cada uno y vacantes que existen.

—Don de Puigcerdá, que á pesar de los frios tan rigurosos que estan atravesando, continua prestándose con regularidad el servicio de diligencias desde Ripoll á dicha villa, por hallarse limpia de nieves la carretera del Collado de Tosas, y con piso firme y endurecido por los hielos, lo que hace que tampoco moleste el polvo á los viajeros.

—Ha sido destinado á esta Zona de reclutamiento, el capitán don Victoriano Aguado Monedero.

—La *Gaceta* anuncia la vacante de una plaza de pensionado por la pintura de paisaje en la Academia Española de Bellas Artes en Roma, dotada con 30.000 liras anuales, la cual deberá proveerse por oposición, con arreglo á las disposiciones del reglamento.

Los aspirantes á esta plaza acreditarán ser españoles y no haber cumplido treinta años. Podrán presentar en el ministerio de Estado las solicitudes documentadas en el término de dos meses, á contar desde la publicación de este anuncio.

Los ejercicios de oposición comenzarán dentro del mes de mayo próximo.

—Se ha concedido á don Juan Burinol Casanovas, padre del soldado Juan, fallecido en ultramar, la pensión anual de 182'50 pesetas que percibirá por la caja de esta Delegación de Hacienda.

—Dice *La Frontera* de Camprodón, que en las famosas minas de plata de las Ferreras de Rocabrana, explotadas ya en tiempo de los romanos, hace mucho que una compañía las beneficia y, según dicen, con buen éxito.

Háanse encontrado nuevas galerías, en las que el mineral abunda muchísimo.

—Los investigadores de Hacienda están practicando la visita reglamentaria en la villa de Bañolas.

—Ha debutado en el teatro principal de Figueras con éxito, la compañía dramática del señor Pigrau.

—Se ha firmado el nombramiento de una comisión encargada de erigir en Madrid una estatua al malogrado Rey D. Alfonso XII. Presidela el señor Romero Robledo.

—En Figueras ha sido encontrado muerto en su domicilio, calle del Olmo, un gitano viejo que vivía de la mendicidad.

—La Comisión provincial ha acordado no acceder á la solicitud del Ayuntamiento de Parroquia de Besalú, pidiendo rebaja de cupo de contingente provincial.

—Ha pasado al Consejo de Instrucción pública, para completar el tribunal, el expediente de oposición á la cátedra de Geografía é Historia de este Instituto provincial.

—El Inspector de Vigilancia de Figueras señor Perez, ha detenido á un francés, por estar reclamado por los tribunales de Francia.

—En la noche del 23 al 24, se robó en casa de don Antonio Rexach, de Palafrugell, llevándose los caes cuatro billetes de 100 pesetas, uno de 50, dos de 25, 100 pesetas en plata y otros objetos.

**BENEDICTINE**  
LICOR EXQUISITO

Tómese una Copita,  
después de la Comida,  
ayuda la Digestion y  
no irrita.

### Manzanilla Domecq

No se parece este vino á otros de su misma especie que son lanzados al consumo, sin que los mostos estén bien formados; antes bien, la manzanilla Domecq, es la única que se

encuentra en perfecto estado de madurez, condiciones que la hacen preferible á otro cualquier vino, para digerir bien los tradicionales *platillos*.

Pidanse las marcas *Olorosa, P. P. y Superior*.

## OTRA VIDA SALVADA

El niño pudo haber muerto si no hubiera tomado la Emulsión Scott

Nunca hemos podido comprender que se hagan experimentos con remedios baratos é inferiores, cuando la salud y tal vez la vida están en peligro. Esto nos es tanto más difícil de comprender cuanto el obtener el remedio eficaz, el que la profesión médica preconiza como el mejor, está al alcance de todos. Véase el siguiente caso de un niño que habria fallecido, á persistir sus padres en el uso de remedios que no le mejoraban.

«Muy Sres. míos: No sé cómo manifestar á ustedes mi gratitud por el beneficio obtenido de la Emulsión Scott, que mi hijo viene tomando, por temporadas, desde que tenía 3 años, pues á esta edad le faltaba el desarrollo natural, y los médicos habian pronosticado que era dudoso (dado su raquitismo) que adquiriese las fuerzas vitales de que carecía. Su estado crítico me indujo á buscar los mejores reconstituyentes, y en la Emulsión Scott encontré el que ha regenerado á mi hijo dándole el desarrollo y fuerzas que le faltaban; díjalo, si no, su semblante sano é inteligente que se ve en su fotografía que tengo el gusto de acompañar.



Juan MONRÁS

San Martín de Provensals, 2 Julio 1899.  
JUAN MONRÁS.

N.º 72, continuación Gran Via.

El caso que precede era, sin duda, un caso de extrema emaciación y especialmente típico para poner á prueba la eficacia de cualquier remedio. Ante pruebas tan evidentes del resultado de la Emulsión Scott sería, en realidad, demencia hacer experimentos con otros remedios. — La verdadera Emulsión Scott se distingue siempre por la marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda. — Esta va en la envoltura de cada botella, sin la cual ninguna es legítima. La Emulsión Scott es una preparación especial del aceite de hígado de bacalao perfectamente asociado con hipofosfitos de cal y de sosa y glicerina. En ningún otro remedio se encontrará la proporción de estos ingredientes tan perfectamente combinada, ni existe otra preparación de aceite de hígado de bacalao tan agradable al paladar y de tan fácil digestión.

## EDICTO

Administración de Aduanas de San Feliu de Guixols.

Habiéndose de arrendar por el Estado nuevo local para Aduana de esta villa, se pone en conocimiento de los interesados que en el término de un mes pueden presentar sus proposiciones á esta Administración, sugetándose al pliego de condiciones que en la misma estará de manifiesto.

San Feliu 24 de febrero de 1901.—El Administrador, Aurelio Fuentes.

## PUBLICACIONES

Hemos recibido el primer número del semanario humorístico y de caricaturas titulado *Ki-ki-ri-ki* que resulta tanto por la calidad y cantidad de los trabajos literarios, como por la de los dibujos que llenan sus páginas, el periódico eminentemente festivo y alegre que hacía falta en España.

Para dar una prueba del valor del número, diremos que lleva las firmas de Eusebio Blasco, Emilia Pardo Bazán, Pérez Zúñiga, Ossorio y Bernard, Luis Taboada, Angel Pons, Gascón, Xaudaró, Llopart, Montagud, Velasco, Fradera, etc.

La portada y una lámina del centro van iluminadas con colores á la oriental.

Todas estas cualidades y su precio ínfimo de diez céntimos, harán, sin duda, que *Ki-ki-ri-ki* obtenga un gran éxito.

## Distracciones

Miguelito viene del colegio, y, recitando su lección, dice:

—La hora se divide en sesenta minutos, el minuto en sesenta segundos, el segundo en sesenta tercetos, el tercero en sesenta cuartos...

—El cuarto en sesenta guardillas, y la guardilla en sesenta tejados—le interrumpe su hermana Lolita.

## Boletín religioso

### SANTO DEL DIA

Santos Basilio y Precocio, confesores

### CUARENTA HORAS

Están en la Santa Iglesia Catedral Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y media de la noche.

### CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen en su iglesia.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos



## ALMUERZO

Tortilla de jamón.—Bacalao á la lionesa.—Lomo de cerdo á la andaluza.—Queso.—Postres.

# Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

## JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

**Precio: 5 pesetas frasco**

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

## IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

## Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17'35
Id. Francia.. 8'30 y 17	» Francia. . . . . 7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot.. 5
Id. S. F. de Guixols. . 8'30 y 17	S. Feliu de Guixols.. . 7 y 14'50
Las Planas, Olot, S. Juan 8'30	Las Planas, Olot, S. Juan 14

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

# ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

## FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

**M. Taylor y C.<sup>ie</sup> de París**  
(Privillegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

## UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motores de tracción.—Máquinas de escribir La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

### Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresos por artistas notables—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquestas, bandas, etc..

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA  
Barquillo, 14, y Saucó, 1.—MADRID.  
Teléfono, 90.

## PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

## Emigración

### PARA Buenos-Aires

Pasajes á precios inferiores á los de las demás Compañías; trabajo asegurado al llegar, favores especiales del Gobierno. Para informes y bonos de embarque á la Oficina Central de la República Argentina, París (Francia) 29, rue Miromesnil.

En la imprenta de este Diario se necesita un Aprendiz.

## Academia de Derecho

### «MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulas saedp árosst y encargados que secriben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano  
Calle de San Bernardo, 23 y 35—Madrid.

## ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.